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细心的市民或许会发
现，9月上旬以来，城区街头
围挡起来进行施工的现场
多了起来，这其中就有热力
公司的管网施工现场。

这些围挡里，南阳热力
公司正在进行供暖管道施
工工程，不久集中供暖将惠
及沿线及周边区域居民。

“集中供暖是一项民生工

程，市委、市政府高度重视，
热力公司近几年一直关注、
解决这一问题。”南阳热力
公司工作人员在接受记者
采访时说，“近些年，我们
一直在积极开发城区的居
民 集 中 供 暖 市 场 。 2014
年、2015年做了很多前期
规划和宣传工作，市民对
集 中 供 暖 的 需 求 越 来 越

多。到去年我们在城区已
建设了 88个热力站，热力
管网已经覆盖了城区 106
个小区。而今年，目前新
报装小区有 51个！”工作人
员十分有信心，“相信随着
集中供热管道在中心城区
内大范围铺设开，以后用
上热力公司集中供暖的小
区会越来越多。”

城区街头
热力管网施工多

本报讯（记者王延娟）近日，
市民李先生拨打本报热线反映，
丝织厂后街有一棵冬青树快要
倒了，有市民暂时拿了个棍子支
撑着，但是安全隐患还是很大。
记者现场采访时，社区工作人员
开始放这棵树。

李先生告诉记者，他经常路
过这里，这棵树之前就有点歪
斜，但不严重，最近这段时间，发
现树干突然倾斜成四五十度，万
一哪天风大把树刮倒了砸到人，
后果将会非常严重。

9月 13日上午 10点，记者

来到丝织厂后街，看到这棵歪斜
的冬青树，向路边倾斜了差不多
五十度，有一根棍子在树的一侧
支着。

10点半左右，光武街道大官
庄社区的工作人员来到现场，用
准备好的电锯、三轮车等工具，开
始放树。工作人员告诉记者，这
棵树他们社区也注意到了，确实
安全隐患很大，树根已经导致路
面上铺设的砖高高鼓起，树干倾
斜也严重，如果不尽快放掉，万一
遇到大风天或再次有车撞到树，
后果不堪设想。⑧3

歪脖树不安全
社区派人放树除隐患

城区集中供暖管网大范围铺设
目前已经开工的有:仲景路、工业路、信臣路、孔明路和光武路的部分路
段，想用暖气的居民可提前报装
□本报记者 王 冕 文/图

热力公司工作人员介
绍说，目前已经开工的有仲
景路、工业路、信臣路、孔明
路和光武路的部分路段。
虽然现在并不是整条路都
规划铺设上管道，但沿线附
近居民也不用担心，主管道
铺设好后，还有支线管道能
尽量满足周边区域的供暖
需求。而且今年是供热管
道铺设范围非常广的一年，

很快还有 11项工程也要开
工，涉及明山路、新华路、校
场路、独山大道、八一路、中
州路、建设中路、农运路等
路段。

“因供热管道铺设工艺
要求高，对施工环境的要求
高，施工速度相对缓慢。也
希望市民能理解，有时路上
设立围挡可能会对出行造
成影响，这也是供热发展的

‘阵痛’。”工作人员说，“所
以针对这种情况，我们在施
工时采取分段施工的办法，
主管道总长较长，但一次只
围挡一小段路段，尽量减少
对市民和交通的影响。”工
作人员同时也希望，在施工
期间，路过的群众不要扒开
围挡“围观”，更不要进入施
工围挡，影响施工也影响自
身安全。

管网施工
在城区多个路段大范围铺开

“集中供暖用的是热水
供暖，经济实惠，保温时间
长，不像开空调，上班走了
把空调一关，回来屋子也不
热了。”工作人员向市民悉
数集中供暖的好处，“用我
们的暖气方便、舒适，提高
生活质量！”往整体上说，也

有利于大气污染治理，减少
散煤使用。居民集中供暖，
不管是从民生改善还是环
境保护上来说都是件大好
事。

“现在我们正铺设管道
所涉及区域，今年供暖暂时
是赶不上了，不过可以早点

申请，确保明年正常使用。”
工作人员提示，集中供暖以
小区为单位申请，新开发楼
盘前期提前报装。有这方
面意向的居民应与业委会
或小区物业联系，小区业主
意见统一后前来报装，相关
建设资金由居民自筹。⑧3

现在铺设的管网明年能用暖气
市民现在就能提前报装

这几处背街小巷
路灯时亮时不亮

近日，多位市民拨打本报
热线反映，他们所居住的社区
虽然安了路灯，但亮的次数非

常少，晚上出行很不方便，希望
相关部门尽快让社区里的路灯
亮起来。

家住工农路汉冶村的王先
生告诉记者，之前他们这里的路
灯是会亮的，8月份的时候，社
区的工作人员把汉冶村里三条
长约 200米的路的路灯进行了
更换，当时群众看了非常高兴，
新路灯不仅样式美观，也比之前
的路灯亮度要强，可是没想到新
路灯才亮了两三天就成了“摆
设”。

“我们这里虽是背街小巷，
可也住了几百户的居民，附近还
有学校、医院，没有路灯出行真
的很不方便，也不安全。特别是
我们这些年纪大的老人，晚上吃
过饭根本都不敢去散步，不然回
来就是黑灯瞎火的，路都看不
清。”王先生说，他们也多次去找
社区反映，每次得到的回复都是
社区里没有交电费的经费。

汉冶村内三条路
新换了路灯却不亮

市民吴先生反映，他是新生
街的一位老住户，他所居住的社
区两年前装上路灯后，一直就是
时亮时不亮。前一段时间每天晚
上八点准时亮，亮了差不多两个
月，最近十几天又不亮了。“我们
这条街的住户很多，附近还有八
小、四中等学校，早晚出行就靠街
上这五六个路灯照明，现在路灯
不亮了，天一黑区间道里黑漆漆
一片。在这些小道里走着提心吊
胆，虽然多次找社区工作人员反
映，可始终得不到解决。”

家住蔡庄社区的王先生和
前面两位市民所居住的社区一
样，有着同样的烦恼，就是路灯
不亮。他告诉记者，他所居住的
社区常年没有路灯，居民出行非
常不便，一个多月前，社区终于
装上了路灯，在附近住的居民们
都非常高兴，可是刚还没高兴两
天，路灯就不再亮了。“我们这里
也是居民聚集区，慢慢天冷了之
后，天黑得早亮的晚，接送孩子
上学放学都会非常不便，安全隐
患也大。”⑧3本报记者 王延娟

新生街、蔡庄社区
没路灯天黑出门提心吊胆

工业南路上正在施工的供暖管网


